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〈会員広場〉

E M について

12月2日の新聞に産業廃棄物処分場建設

問題で二人組の男に襲われ、大怪我を負っ

て入院していた岐阜県御嵩町長の退院を、

又東京都のゴミ有料化をテレビが報じてい

た。日本のゴミ処分場はパンク寸前であ

る。高度工業国家へと急激に変貌して来た

結果であろう。これは、単にただゴミの問

題ではなく、その育景には地球規模の環境

汚染、二酸化炭素増加、フロンガス増加等

による地球温暖化等の重大問題がある。

地球規模の事は別にしても‘生ゴミはE

Mで処理すると簡単に上質の有議肥料に変

える事が出来るので、今生コミリサイクル

運動が全国的に急速に広がっているとの

事。岐阜県可児市．千葉県我孫子市その

他、全国で1,000以上の市町村がなんらか

の形ちで、 EMによる生ゴミリサイクlレに

取リ絶みはじめているとの事。

このゴミ問題、環境汚染、農薬、化学肥

料等の問題もEMを使用すれば、大部分解

決すると云う。 （比嘉照夫著「地球を救う

大蛮革」）。

E MとはEffectiveMicro 

-o「ganismsを組み合せた比嘉教

授（琉球大学農学部）の造語。

E Mを開発された比嘉教授も20笠前は化

学肥料、農薬のエキスパート。しかし新し

い農薬を使っても防除出来ない病気や虫が

出る悪循環、自分の健康障害、土も悪くな

ると云う事で、微生物を使って生物をコン

守 友雅 彦

トロールする研究へ。国内で有用と云われ

ている微生物、教授自身が集めた微生物

（微生物学の常識として一種づっ単独で）

をチェックするも成果なし。研究を中止し

ようと思われた矢先の昭和56年に、微生物

研究では、一度実験に使った微生物は、滅

題して捨てる事になっているのに、教授が

あっかつて来た微生物は、人閣が口に入れ

ても差し支えないものばかりだったので、

別々にしておいたものを全て混ぜて滅菌せ

ずに捨てた所が作物と草が繁茂して来て、

共存宍栄のコンビネーションに気づかれL

今のEMのもとが出来たようです。その

后、大きな不の摂っこ、よく出来た堆肥、

Q末。堂、醤油等とかくよさそうな菌を片っ端

から試験管の中でブレンドして「このグ

ルーフなら作物が良く育ち、病気にもなら

ない、岐霊も増える、味もよくなる」と云

う組み合せが出来、 EMと造語されまし

た。

救世EM-1号： 10膚80種以上の自然界

から有用な微生物を集め、共存状態にした

液状のもの。土の中で増殖すると抗酸化物

質を生成、 土－水－空気にいるすべての微

生物を霞生の方向へ導いてくれる。アミノ

重量－多梧類・ビタミン等動植物の栄養にな

るものを分泌する。

ガンその他の病気と活性酸素の関係が云

われているが、このEMによって生成され

る抗酸化物質は、環境、作物、ひいては人
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閤の身体を蘇生させる事になる。

比嘉教授によると

①農業にEMを用いれば、生産性を現在

の2～3倍に、農薬や化学肥料を使わない

ので環境汚染は一切なく、反対に土壌、

水、空気まで蘇生する。

②環境に用いれば、 EMはもともと汚染

環境が大好きなので、われわれにとって、

やっかいな汚染物質や廃棄物のほとんどの

ものをクリーンにし、再利用する事が可能

になる。したがって世界中でEMを使えば

産業革命以来積み重ねてきた環境汚染の問

題は、たちどころに解決し、理想的なリサ

イクルが実現する、といい事づくめのよう

である。

! 

だれにでも出来るEMの活用

(lJ 米のとぎ汁

2 

I海軍15"'1 ‘ 

I 130・～40＇の＿＿, 
l お湯でとく）

I EM-1号15"'1

米のとぎ

汁をペッ

トボトル

一杯にな

るまで入

れる

1.5～2Qのぺットボトル

フタをきっく閉めて常温で4～5日置くと

とぎ汁活性液の出来上がり。

・入浴剤としてー活性とぎ汁300～500

1996 

~入れる。アトピ一、水虫、ニキピ、フケ

等によい、流れた風Bの水は、下水、河川

を蘇生0

・花や野菜に－200～300倍に薄めて

ジョ口でまく。

(2）生ゴミ 10 Gの密閉容器（下方に発

酵液をとり出す管がついた専用器あり）。

①堆肥に出来るもののみ三角コーナーに

ためる。タバコ、ビニール等除く。

②たまった生ゴミは新鮮なうちに水切り

して容器へ。

①E Mポカシ（市販品、又は自分で作

る）をふりかける（5～109）。

④蓋をしっかりしめる。容器がいっぱい

になるまで繰り返す。

⑤いつはいになったら、夏tま1週間、 冬

は2週間冷暗所において熟成させる6・

⑥容器の下の方に溜る発酵液は、 100倍

くらいに薄めて、流し、トイレ、下水に流

すと、臭いがとれ、汚れも落ち、更に河

川、海へと環境浄化にもつながる。

環境浄化の原点は生ゴミ処理からと云わ

れています。上記の如く簡単に出来ます。

生ゴミ処理する事により、少しでも農薬、

化学肥料が減り、上質の有機肥料で土壌が

蘇生し、発酵液をトイレ、下水に流す事に

より河川・海も蘇ります。

3 
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〈会員広場〉

学会場では眠くなる？

眼科医は全国で約13,000人、その13以

上が参加する最大の学会が臨床眼科学会

（通称臨眼）です。来年は東京国際フォー

ラムで開催予定、今年は京都の宝ヶ池の国

瞭会館で10月24日～27日に50周年記念学

会として行われました。一般361、ビデオ

講演37、学術展示272の演題が採用されて

います。特別講演の 4つは正常眼圧議内

陣、眼圧は正常 （21r1mHg以下）なのに病

態は緑内障そのもの、実はこれが現時点で

は一番多い緑内障なのです。眼圧を測って

正常だとしても緑内障の除外はまったくで

きないことになります。この話は専門的に

なりますので、もう 1つの講演『眠りの秘

密jに関してお話します。演者は1942年阪

大卒、京大教授、大阪医大学長を歴任、文

化勲章も受けておられる、現大阪バイオサ

イエンス研究所所長の早石修氏です。今ま

でに2回程、同研究所の部長の講演を伺っ

たことはあるものの、 1回は視覚野可塑性

の修飾機序という難しい演題で、最後まで

闇くにはいささか…・ーでした。今回は最後

までパ、ソチリ聞くぞと意気込んでメイン

ホールでレポート用紙を開き、ボールペン

を片手に聞き始めました。予定は2時～3

時の1時間。昼寝には最適の時間帯です。

睡眠の謁節が如何に行われているか？教

科書的にはノルアドレナリン、セロト二ン

などの関与が記述されていたが、実際はプ

ロスタグランジンのDz（分子量27000程

高橋秀児

度の糖蛋白 だったとのこと。これを合成

する酵素の局在は様々な研究により脳実質

ではなく、教膜、クモ腰、脈絡叢とほんの

わずかに脳梁にあることがわかってきた。

そこから酵素が脳脊髄液中に分泌され、 Dz

が合成されることによって、生理的な睡眠

を誘導するそうです。また末自民物質となり

うるDz合成酵素阻害物質も4価のセレン化

合物であることを発見。話は少し逸れます

が、 1961年にデンマークの臨床化学者

Clausenはヒ卜の脳脊髄液にβ－traceなる蛋

白を発見した。これは脳育髄液中の総蛋白♂

量の10%を占めているものの、まったくそ

の生理的意義は不明でした。ところが1993

年に米胃、ドイツでβ－traceの 1次構造が

Dz合成酵素のものと一致することがわか

り、つまる所、軟膜などの組織で作られた

02合成酵素が脳育髄液中に分泌されてβ－

traceになるという結論に達しました。また

この後、話は02の作用部位、眼球における

分布、眼での作用に及びました。

この1時間というもの、結局小生の脳脊

髄液には02合成酵素は分泌されなかったよ

うです。特別講演としてはひさびさのヒッ

トでした。巷でもそんな噴きが聞かれまし

た。しかし活字になってしまうと結構固い

話になりました。 02が一気に合成されそう

ですね。

宿泊は1994年開業の日航プリンセス京都

でしたが、賑やかな河原町に出るのにタク
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シーでは乗車拒否されそうな？距離です。 鉄が学会場まで延びれは（1997年秋）、隣

京都ホテルかロイヤルホテルがより便利そ 接する宝ヶ池フリンスホテルもいいかもし

う。観光のみでホテルライフを工ンジョイ れません。

するならなんといってもブライトン。地下 (1996.11.20記）

．，司－，司陣，『岬胸、園町田’『岬崎M’『．，剛、－唱＿..回，、4師、... 四』...................、．，個、.. ・‘”F 鴫凶d・、....・、嶋d’叫同’”・・d・・、4・、

周南三市医師会役員会

日時： 11月6日（別午後7時～

場所：下松市ホテル幾久屋

出席者：

（徳山医師会）

会長一光永徹、副会長一石川良興

理事一桜田顕栄、福山勝

庶務一野村恒民

（光市医師会）

会長一近藤龍一、菖リ会長一前田昇一

理事一梅田馨、光武達夫、

河村康明、吉村明人

（下松医師会）

会長一藤原敏雄、副会長一武内節夫

理事一津哲一郎、重岡秀信、中島洋二

野見山宏寿、梶原功一、明石和彦

議題：

1 ）平成9年度予防接種報酬要望額につい

て

2）平成9年度健康診断等出務報酬要望額

について

3）平成9年度学校医報酬要望額について

の平成9年度母子保健事業委託料につい

て

・健診関係

妊婦健康診査、乳児健康診査、

1才6ヵ月児健康診査、 3才児健康

診査

・健康教育、相談関係

・訪問指導関係

5）その他

他市における集団的個別指導の対象から

除外又は延期の申請書の検討

5 
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.，，，，，，，，，，，，.実

｛廃目先生に表彰状が授与される｛
、，，.，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，，'5.

35年余りにわたり光高等学校の校医として

尽力された功績に対して、県教委の教育功

労者として、教育振興の部に表彰されまし

た。おめでとうございます。

11月定例理事会

日時： 11月13日（刻午後7時30分～

場所：医師会事務局

出席者：近藤、前田、梅田、河村、松村

光武、赤崎、藤原、吉村

議題：

1）第129固定例代議員会の報告

（近藤会長）

2）地域医療担当理事協議会の報告

（梅田理事）

（協議会出席一兼清会員）

3）労務担当理事協議会の報告 （松村理事）

4）平成9年度医師出務報酬要望等につい

て （前田副会長）

5）三師会親睦会の会計報告 （近藤会長）

理事会了承

6）その他

③集団的個別指導の問題

⑬11月例会議題の件

1996 

。新年互礼会の件－1月28日予定

11月度月例会

日時： 11 月26日~ 午後？時30分～

場所：光商工会館

出席者： 19名

議題：

1）ビデオ「アルツハイマ一病の病因J
2）集団的個別指導の状況報告

光武理事

3）労働時間の改訂について

松村理事

4）その他

③署名活動の件

⑪休日診療所に関する件
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保健サービス評価

支援地域委員会の報告

日時： 11月28日（木） 15時～16時20分

場所：徳山環境保健所

出席者：

（保健サービス評価支援地域委員）

中村俊一郎 （徳山医師会）

福山勝

重悶秀信

（徳山医師会）

（下松医師会）

吉村明人 （光市医師会）

（徳山環境保健所）

上村輝夫 （保健所長）

野村孜 （健康増進課長）

田中美千穂

議題：

1）委員長の選出

（健康増進課主任〉

2）管内保健事業の現状について

3）委員会の活動について

・保健サービス評価支援方法について

圃現地調査地区担当委員及び謂査日程に

ついて

のその他

心電図研究会（第101回）

光市・下松医師会合同

日開： 11月8日 制 午 後7時30分～

場所：光商工会館

出席者： 11名

症例：

1) 68才、♀ （主訴）体動時の易労感、

心房中隔欠損＋骨の巽常（診断）ホルト

オダム症候群

2) 58才、宮、心房細動による心誠突然死

一拡張型心筋症

1996 

31 58才、 合（主訴）動停、胸痛 t診野）

心房細動ー拡張型心筋症

4) 48才、合（主訴）左胸痛、（診断）回旋

鞍－左前下行枝梗塞

光医歯会遠征ゴルフコンペ成績

自時. 11月4日

場所 ． 別府ゴルフクラブ

光武 45 

節目 46 
＋ 

五三本 45 
一一一一一一ーす
ヨ託 49 

IN IG附｜トl.D.1NET ｜順位

86 I 14 I 72 I優勝
＋ 

99 I 24 I ?5 ｜準慢議

43 88111'?713位

49 95 I 16 ?9 I 4笠

44 89 9 80 Is泣
＋ー

48 9? 15 8宅16位

54 114 
， 

22 I 92 l ？位

会員動向

（退会J別府理子一梅田病院

10月31日退会

11111あとが、き 11111

今年も、もうしばらくで終ろうとしてお

ります。寒さもだいぶきびしくなってまい

リました。

12月7日には、板垣省三先生の死去とい

う悲しいて・き事がありました。先生のご冥

福をお祈り申し上げます。

これからも寒さが一陣と増してくると患

います。くれぐれも健康にご留意されまし

て、よいお年をお迎え下さいますよう。

（吉村）

7 
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